

Vom Büchertisch

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes**

Band (Jahr): **39 (1931)**

Heft 10

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

leux. Cet enseignement a été confié à des médecins, des juristes et des sociologues spécialement qualifiés. Il s'ouvrira pour la 12^e fois le 26 octobre.

Des renseignements complémentaires et le programme complet des cours peuvent être demandés au *Secrétariat de l'École d'études sociales pour femmes, 6, rue Charles Bonnet, Genève.*

Nachahmung als Appetitförderung.

Eines der wichtigsten Erziehungsmittel ist wohl das Beispiel, das dem Kinde von Eltern und Erziehern durch ihr eigenes Verhalten gegeben wird und das ihm auch andere Leute geben. Dies gilt nicht nur für die sittliche, sondern in manchem Punkte auch für die körperliche Erziehung. So manche Mutter wird die Erfahrung gemacht haben, daß ihr Kind, welches zu Hause kaum die Speisen kostet, sobald es in Gesellschaft anderer, mit gesunder Eßlust ausgestatteter Kinder speist,

einen gewaltigen Appetit entwickelt. Sein Appetit wird eben durch das Beispiel und die Anregung der Gesellschaft geweckt. Dies ist ein Fingerzeig dafür, Kinder mit ungenügendem Appetit ihre Mahlzeiten mit einem ihnen sympathischen Kinde einnehmen zu lassen, das bei gesundem Appetit ist; besonders bei einzigen Kindern ist gegebenenfalls dieses Mittel speziell zu empfehlen. „Paarweise laufen sie besser“, paarweise essen sie auch besser.

Vom Büchertisch. — Bibliographie.

Les vitamines et le problème des vitamines, par le D^r T. Gordonoff, privat-docent à la Faculté de médecine de Berne. Une brochure in-8° couronne, fr. 2. Editions Victor Attinger, Neuchâtel.

Depuis quelques années les vitamines sont à l'ordre du jour. Aussi voit-on paraître de nombreux mémoires originaux sur ce sujet dans les périodiques scientifiques.

Mais personne ne peut ignorer ces nouveaux facteurs de la nutrition dont on parle si souvent. Malheureusement, on peut constater que peu de personnes sont véritablement au clair sur ce sujet.

La brochure du D^r Gordonoff apporte au lecteur une opinion purement scientifique et objective. L'auteur étudie, en se mettant à la portée de chacun, les différentes vitamines, leur mécanisme d'action et leur nécessité du point de vue médical. Le D^r Gordonoff, qui étudie avec succès les troubles que peut causer l'excès

ou la carence de vitamines, consacre à ce problème quelques pages du plus haut intérêt.

Cette brochure donne au grand public, d'une manière qui lui sera parfaitement intelligible, un aperçu complet de ce que la science connaît à l'heure actuelle des vitamines et de leur rôle.

Le D^r Gordonoff habite la Suisse depuis 1914. Après des études de médecine à l'Université de Berne, il y a été nommé en 1926 privat-docent pour la Pharmacologie et la Toxicologie. Avec *Burgi*, il fait des études sur la chlorophylle et sur les actions du sulfure. Ce sont notamment ces deux savants qui ont, les premiers, attiré l'attention du monde médical sur le traitement des diabétiques par le sulfure.

L'année dernière, le Gouvernement du canton de Berne a chargé le D^r Gordonoff d'un cours spécial sur les nouveaux médicaments. Notons encore qu'il a reçu en 1930 un prix international (Médaille d'argent) de Madrid, pour ses travaux sur les vitamines. A. G.

Humoristisches.

Das gute Gesetz.

„Ich verstehe nicht, warum ein Mann nicht mehr als eine Frau haben soll.“

„Wenn du erst verheiratet bist, wirst du verstehen, daß das Gesetz den schützt, der sich nicht selbst schützen kann.“